
081209 安房の地域医療を考える医師と看護師と市民の集い
（アンケート集計）

呼びかけ人 感想、意見 質問

OK

　いよいよ切実な問題。学校の灯を消さないために「安房」
地域全体にこの声を広げていきたい。　一部の病院の方だ
けではなく、より広範な医療関係者の方々の参加ができれ
ばよい。（呼びかけていても足が向かないのかもしれない）
（ＳＴ）

OK

　まだ地域との温度差を感じました。まだまだ看護師、医師
不足といった問題を認識してもらうよう、働きかけなくては
ならないと感じました。本日来てもらった地域住民の方々を
中心にピーアールしていく必要も感じました。今、自分にで
きることから積極的におこなっていきたいと思います。（Ｕ
Ｓ）

OK
　前回より少人数で、皆の意見が聞けてよかったと思いま
す。病院側の気持ち、地域住民の思い等、もっと広がって
いくことを願います。（ＫＮ）

　館山病院以外の看護師さんの意見が聞きたいです。（Ｋ
Ｎ）

OK
　看護学校の必要性について具体的に理解できました。ス
ライドによる説明は資料があれば…。（ＴＫ）

OK
　毎回参加する度、市民の支援の声に後押しされます。実
現する為の具体的に乗り越える必要のあるものを明確にし
て進めていければと思います。（ＫＮ）

OK

　「看護師不足で地域医療崩壊」の文字がとても恐ろしく感
じます。住民一人一人が真剣に考えて取り組んで協力して
欲しいと思います。市長の〝側面からの応援〟というのは
ちょっと残念です。先導して欲しいくらいです。（ＫＭ）

OK

　今まで感じてはいましたが、今日参加して、より看護師不
足について知ることができました。呼びかけ人の一人とし
て、地域の人たちにわかりやすくお話してゆきたいと思いま
す。（ＫＮ)

OK 　各立場のお考えが聞けて有意義でした。（ＳＭ）

検討中
　医療崩壊しないようにしていかないといけないと、改めて
思いました。看護学校ができることを期待します。（　）

OK 　良かったと思う。（ＹＫ)

OK
　市民の参加者が少なく残念でした。市民の方の声をもっ
と聞きたかったと思います。現場の状況も把握して頂きた
かったと思います。（ＮＭ）

OK
　現実に自分の地域や職場に起こっている問題として、真
剣に考える機会となりました。もっともっと自分の将来、地
域の将来について考えていく必要があると思いました。（　）

OK

　看護学校は必要だと思う。市民や看護職が協力しながら
設立できるよう、努力していきたいと思う。小さな輪から大
きな輪になると良い。看護師の魅力をアピールしていく必
要を感じた。（　　）

　当院でも看護師不足は切実な問題であり、市民団体の方
がこのような活動をしてくださっているということを知り、あり
がたく思いました。今後10年後、20年後、医療難民を出さな
い為、私たちのできる事、アピール等を市民にしていかなく
てはいけないと思いました。（　　）

　医療関係者が多く、市民の方が少なかった。雨天という
事で参加する方が少なかったのだと思います。今の現状を
私たち（市民）が知る事が大切。そしてそこからどうしてい
かなければならないのか考え、団結していかなければと思
いました。（　　）
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　病院に勤務していて、看護師不足は常に感じています
が、看護学校問題について、じっくり考えた事がありません
でした。今回参加して、地域医療、看護学校問題につい
て、多職種の方々の話や行政に携わる方の話を聴く事が
出来て、とても勉強になりました。微力ながらも、自分にも
出来る事はないか考えさせられ、今後一助となれるよう頑
張りたいと思いました。（　　）

　地域市民から出来あげていかないと、今からの医療が継
続していかないと分かった。又、医療、看護師を育てる事も
地域でやらなければ学校を作る事も出来ない。看護師不
足が市民に知られていない部分が大きいと分かった。市民
に多く来てもらって、現状を知ってもらうことが必要。地域で
解決しなければならないと思う。（　　）

検討中

　現職の看護師さんのお話が聞けてたいへん勉強になりま
した。市民にとって欠かせない医療について、この安房地
域が危機的状況になっていることがよくわかり、多くの住民
が自分のことと考える必要があると感じた。（ＳＨ）

　いろいろな面でキツイ職業であるイメージがあります。で
も、きっと人の役になっていると実感できる場面、感動に出
会える場面など、なかなか他の職業では味わうことのでき
ないものがきっとあると思います。大変なほど実感できるこ
とを皆さんにももっと話してください。（ＳＨ）

検討中
　いろいろな立場の人たちの話が聞けてよかった。このよう
な会があれば、積極的に参加したいと思います。（　　）

検討中
　もっと沢山参加者（市民）がいたらいいなあと思います。
現状を知るという点で、市民・看護職がもっと立ち上がる必
要がある。市民の声を聞けた事はとても貴重でした。（　　）

検討中 　勉強になった。
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